

Pastoral Penitenciaria: «Hemos aprendido a acompañar procesos de conversión»

Ambrosio León es el delegado de Pastoral Penitenciaria en nuestra diócesis. Cercanos a la festividad de Ntra. Sra. de La Merced, patrona de Instituciones Penitenciarias, el delegado nos acerca el trabajo que los voluntarios realizan en las prisiones de nuestra iglesia.

AMBROSIO LEÓN HERRÁEZ

La Pastoral Penitenciaria es la acción de la Iglesia de Ciudad Real encaminada al acompañamiento de las personas privadas de libertad y a sus familias. Para ello, por medio de capellanes y voluntarios, la Pastoral Penitenciaria se hace presente en las prisiones de Herrera de La Mancha y Alcázar de San Juan mostrando su cercanía con estas personas que atraviesan un momento difícil en su vida.



Hemos podido acompañar procesos de conversión, de reconocimiento sincero de la culpa; el deseo interior de que la cárcel sea un aprendizaje para la vida posterior en libertad



Participantes en un campo de trabajo de jóvenes realizado en el verano de 2019 en Herrera de La Mancha, junto al capellán de la prisión, el religioso trinitario Vicente Elipe

Detrás de una persona privada de libertad hay siempre algo más que una condena a cumplir fruto de una mala decisión que le provoca su situación de cárcel. Son hijos de Dios que están atravesando un momento de confusión, de soledad y algunas veces de desesperación. La Iglesia siempre ha sentido la necesidad de ser cercana a estas personas, entre otras cosas, porque en sus inicios la Iglesia estuvo recluida y encarcelada; pero, sobre todo, porque nuestro Señor Jesucristo experimentó en su vida mortal la cárcel y dos procesos judiciales que le llevaron a la condena de muerte.

En estos años desarrollando esta labor hemos podido acompañar procesos de conversión, de reconocimiento sincero de la culpa; el deseo interior de que la cárcel sea un aprendizaje para la vida posterior en libertad. Es una pastoral de «poner el oído y el corazón» para la escucha

paciente, para el diálogo íntimo. Muchas veces consiste en escuchar y callar, estar ahí.

Salimos de la prisión con la sensación de haber aprendido la lección de la vida, esa que no se aprende en los libros; esa que se fragua en el dolor y la esperanza.

Este momento de pandemia que seguimos atravesando, ha mermando mucho nuestra presencia en las prisiones de la provincia. Nuestra labor ha sido procurar estar, aunque en la distancia; actuar más con las familias, en la medida en que la situación nos lo ha permitido. Sin embargo, afrontamos el comienzo de curso con más esperanza, ya que podremos comenzar las actividades con voluntarios, aunque con los aforos y las medidas sanitarias pertinentes.

No nos cansemos nunca, como Iglesia diocesana, de rezar y acordarnos de los privados de libertad.

Recorrido de la cruz de los jóvenes por la diócesis

El miércoles 22 de septiembre y la mañana del jueves 23 de septiembre recibiremos en la diócesis la visita de los símbolos de las Jornadas Mundiales de la Juventud, la cruz de los jóvenes y el icono de la Virgen.

Los dos símbolos de las Jornadas Mundiales de la Juventud, la cruz y el icono de María, están recorriendo Portugal con motivo de la preparación de la Jornada Mundial de la Juventud que se celebrará en Lisboa en 2023. La Iglesia portuguesa los ha cedido durante unas semanas a la Iglesia española para que recorran nuestro país motivando la oración de las comunidades y animando a los jóvenes a participar en las próximas jornadas.

Nuestra diócesis es una de las que recibirá los símbolos. En concreto, el próximo 22 de septiembre llegarán a la prisión de Herrera de La Mancha, trasladándose después a la catedral, donde se han establecido turnos de oración para parroquias y arciprestazgos. Desde la catedral se llevarán a las carmelitas, donde pasarán la noche. En la mañana del 23 de septiembre, tendrá lugar una oración en las Hermanitas de los Ancianos Desamparados con la Pastoral de la Salud y sanitarios.

A la hora de planificar los actos se ha intentado que pueda participar toda la diócesis, a pesar de la dificultad que supone la organización de tantas realidades eclesiales en tan corto espacio de tiempo.

El acto central será la eucaristía en la catedral, el 22 de septiembre a las 20:00 h., que será retransmitida a través del canal de Youtube y la página de Facebook de la diócesis. De igual modo, se harán conexiones en directo a algunos de los otros actos con la cruz y el icono.



Turnos de oración en la catedral

- **16:00 h:** U.A.P El Pilar-Los Ángeles. Arciprestazgos Campo de Calatrava y Puertollano/Valle de Alcudia.
- **17:00 h:** U.A.P Santiago. Arciprestazgos Almadén, Montiel y Montes.
- **18:00 h:** U.A.P San Pablo y U.A.P Santo Tomás de Villanueva. Arciprestazgos de Mancha Norte, Este y Sur.
- **19:00 h:** U.A.P de San Pedro, pueblos del arciprestazgo de Ciudad Real y Seminario Diocesano. Arciprestazgo Mancha Oeste.
- **20:00 h:** Eucaristía presidida por nuestro obispo.
- **21:00 h:** En las Carmelitas de Ciudad Real. Oración con los religiosos y religiosas.
- **22:00 h:** Turnos de oración en las Carmelitas.
- **10:00 h. del día 23:** Acto de la pastoral de la salud y sanitarios en la Hermanitas de los Ancianos Desamparados de Ciudad Real.

El 27 de septiembre se abre el periodo de matriculación en el Instituto de Teología

Del 27 al 1 de octubre estará abierto el plazo de matriculación para inscribirse en el Instituto Diocesano de Teología Beato Narciso Estenaga. Será en la secretaría del Instituto (Seminario Diocesano), de 17:30 a 20:30 h.

Estudios de Ciencias Religiosas

- Títulos oficiales de Grado y Master en Ciencias Religiosas.
- Varios cursos, con distintas asignaturas y exámenes.
- Estudios a distancia, con tutorías todos los jueves por la tarde.
- Flexibilidad para elegir una o varias asignaturas en cada cuatrimestre y para organizar las convocatorias de exámenes.
- Los precios de la matrícula varían en función de los créditos de las asignaturas.

Cursos propios de Teología

- Asistencia a clases de Biblia, Teología e Historia de la Iglesia.
- Las clases son presenciales todos los miércoles de 18:00 a 21:00 h.
- Las clases se podrán seguir también en línea.
- Curso básico: durante tres años se asiste a lecciones de varias materias. Precio: 75 €
- Curso de profundización: cada año, dos temas distintos para los alumnos que han hecho el curso básico de tres años. Precio: 60 €

**CONOCER EL AMOR DE CRISTO,
QUE SUPERA TODO CONOCIMIENTO**
(Efesios 3, 19)

INSTITUTO DIOCESANO DE TEOLOGÍA
Curso 2021/2022

PERIODO DE MATRICULACIÓN
Del 27 de septiembre al 1 de octubre de 2021
De 17:30 a 20:30 en la secretaría del Instituto (Seminario Diocesano)

Tel: 228 92
www.institutodiocesano.es

Carta de nuestro Obispo

Ser servidor de todos para ser los primeros

Una cosa que llama la atención en el Evangelio es el contraste que se da entre las actitudes de Jesús y las que aparecen en el mundo y en el actuar diario de los seres humanos. Sus criterios y los nuestros, a lo que Él da importancia y se lo ofrece así a sus discípulos y a lo que, para nosotros, es importante.

En nuestro mundo actual percibimos lo que realmente es más importante para muchas personas y nos damos cuenta de que, ante todo y sobre todo, cuentan y luchan por conseguir cada día más poder. No importan los codazos a los demás con tal de ocupar un puesto importante en la empresa, en la política y en la vida en general. A los demás los juzgamos por el poder que tienen, por la influencia que tienen en la sociedad, por la buena imagen de que gozan, o el mucho dinero que tienen.

Cuando nos acercamos al Evangelio y escuchamos a Jesús, vemos que se da un auténtico contraste entre su manera de pensar y la nuestra, entre su mensaje y aquello por lo que luchamos tantas veces en la vida.

La forma de ser de Jesús no se corresponde con la mentalidad de nuestro mundo

La forma de ser de Jesús no se corresponde con la mentalidad de nuestro mundo. En el mundo y en nuestra sociedad se lucha por ser importante, por tener poder, pero Jesús pone una referencia a la que tiene que asemejarse su discípulo: la insignificancia, la sencillez, el ser como niños, no tener poder ninguno ni ponerse por encima de nadie.

Un niño es el estilo referente. Un niño solo inspira ternura y así tenemos que vivir nosotros, los seguidores de Jesús, siendo como niños: sencillos, insignificantes,

necesitados de todos. Todos tenemos que aprender del niño, de su cariño, de su olvido rápido de las cosas negativas de los demás, de su cercanía y de la confianza con los que lo rodean.

Aquellos discípulos, mientras Jesús les iba contando algo tan importante como era lo que iba a sucederle en Jerusalén —y que iba a ser

El camino lo sabemos. Cristo nos lo ha dejado muy claro, nos ha dicho cómo tiene que ser nuestro estilo de vida.

Depende de la opción por la que nos decidamos cada uno

perseguido, sufrir y morir — van discutiendo por el camino sobre quién sería el más importante.

Es entonces cuando Jesús tiene que explicarles sus criterios, que son totalmente distintos a los que ellos tienen. Jesús reserva los primeros puestos para aquellos que dedican

su vida a servir, amar y ayudar a los demás.

Aquellos discípulos lo entenderían más tarde y serían capaces de entregar su vida por cumplir la misión que el Señor les había encomendado. Serían capaces de transmitir sus criterios a los demás viéndolos ellos.

Esta debe ser también nuestra actitud: ante un mundo que nos presiona para que luchemos por lo que Cristo no quiere, nuestra actitud debe ser la de seguir al Señor y su mensaje con todas las consecuencias.

Cuando nos presentemos ante el Señor, no nos va a pre-

guntar si tuvimos mucho o poco poder, sino si amamos o no a los hermanos, si en nuestra vida estuvimos al servicio de quienes nos necesitaron.



+ Gerardo Fielgo
Obispo de Cádiz

Comenzó el curso en el Seminario Menor



El pasado 8 de septiembre llegó la nueva comunidad de seminaristas menores a nuestro Seminario para el comienzo de las clases en este curso 2021-2022.

En total, nueve seminaristas menores comenzaron el curso en una jornada en la que se instalaron en sus habitaciones y celebraron la eucaristía junto a sus familias.

Al día siguiente comenzaron las clases en el Seminario y, en la jornada siguiente, comenzaron los alumnos que hacen el curso en el Instituto Hernán Pérez del Pulgar, cerca del edificio del Seminario.



Texto de Marcos 9, 30-37. Atravesaron Galilea... llegaron a Cafarnaúm... y allí les enseñó que el que quiera ser el primero ha de ser el servidor de los demás...

Comentario: En el pódium de Jesús no hay primeros, segundos y terceros, tampoco hay medallas de oro, plata o bronce, porque lo importante no es ganar sino participar...

Para la celebración *Por Vicente Elipe López-Peláez*

XXV Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

Moniciones

- **ENTRADA.** Bienvenidos a esta eucaristía en la que Jesús nos dice que lo importante en la vida no está en lo que asombra al mundo, sino en lo insignificante. El próximo viernes celebramos a la Virgen de la Merced, patrona de Instituciones Penitenciarias; ella nos transmite un mensaje de liberación y esperanza, y nos lleva hasta su Hijo Jesús, el Redentor de los hombres, nuestro libertador.
- **1.ª LECTURA (Sab 2, 12.17 - 20).** El autor del libro de la Sabiduría nos reproduce los sentimientos y actitudes de los impíos frente a los justos y su forma de actuar.
- **2.ª LECTURA (Sant 3, 16 - 4, 3).** Santiago nos dice que el cristiano verdadero, con la gracia de Dios, practica las buenas obras, en especial la paz, la justicia, la reconciliación y la misericordia.
- **EVANGELIO (Mc 9, 30 - 37).** Marcos nos ofrece el segundo anuncio de la pasión de Cristo, pero los discípulos no lo comprenden. Cristo puso como ejemplo a un niño, para ilustrar su enseñanza de humildad y servicio.
- **DESPEDIDA.** Alegres de haber optado por el Señor, regresamos a nuestros hogares a continuar sirviendo a nuestro único Señor en el trabajo de cada. Pidamos a Ntra. Sra de la Merced, que nos ayude a estar cerca de aquellos que no tienen libertad y de sus familias.

Oración de los fieles

- S. Poniendo nuestra confianza en el Padre, le pedimos:
- Por la Iglesia: para que sea portadora de la liberación de Cristo ante los hombres y mujeres que sufren la esclavitud, la opresión y la marginación. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes, por los responsables del bien común: para que fomenten la justicia, el bienestar, la paz y la libertad. Roguemos al Señor.
 - Por el voluntariado católico de prisiones: para que transmita la Buena Noticia liberadora de Jesucristo ante los hermanos privados de libertad. Roguemos al Señor.
 - Por los presos: para que, desde la reconciliación con Dios, la familia y las víctimas, encuentren el camino de su rehabilitación humana y moral. Roguemos al Señor.
 - Por los trabajadores de instituciones de bienestar social, voluntarios de ONG: para que sirvan y protejan a los más pequeños y marginados. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, por Jesucristo nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Alrededor de tu mesa (CLN/A4) **Salmo R.:** El Señor sostiene mi vida (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Canción del testigo (CLN/404) **Despedida:** Madre de los pobres (CLN/318)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes Esd 1, 1 - 6 • Lc 8, 16 - 18 **Martes** Ef 4, 1 - 7.11 - 13 • Mt 9, 9 - 13 **Miércoles** Esd 9, 5 - 9 • Lc 9, 1 - 6 **Jueves** Ag 1, 1 - 8 • Lc 9, 7 - 9 **Viernes** Ag 2, 1 - 9 • Lc 9, 18 - 22 **Sábado** Zac 2, 5 - 9.14 - 15c • Lc 9, 43b - 45

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es